

# LA VOZ DEL PUEBLO

PERIÓDICO ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO

Fundador FRANCISCO JULIÁ

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En Palma: Un mes 0'25 ptas.  
Fuera de la capital: 1'00 pta. trimestre.  
Extranjero: 5 ptas. año.

AÑO V

NÚM. 194

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Palma de Mallorca 2 Junio de 1917

Calle del Sindicato núm. 124.—PALMA

## El mitin de las izquierdas

En España la guerra Europea se ha convertido en guerra civil, no representa otra cosa esas luchas en la prensa entre aliadófilos y germanófilos.

Las derechas amantes del predominio de clases militarismo, clericalismo y capitalismo, y las izquierdas amantes del predominio del poder civil, que representa la justicia, el derecho, la razón, la libertad.

En vano será todo intento de armonía, con principios tan opuestos que no pueden fundirse, por eso no hay más que un camino que es el choque y que venza el que realmente tenga más fuerza.

Las derechas que son las que gobiernan, tienen la fuerza material, por eso son germanófilas, y las izquierdas que tienen la fuerza espiritual, por eso son aliadófilas.

Precisa pues que el pueblo no se deje engañar, si triunfa Alemania, le será difícil al proletariado, al obrero, al empleado aspirar á su mejoramiento, mientras que si triunfan los aliados cualquiera español puede llegar al mayor encumbramiento incluso á Presidente de la República si para ello tiene cualidades.

Esto sólo demuestra la justicia de nuestra causa, y no se explica haya un solo obrero digno y honrado que pueda titularse monárquico, porque es ir contra su propia conveniencia, interés y libertad.

Dentro de las Monarquías puede suceder que haya un Rey bon-

dadoso y liberal, no lo negamos, pero resulta que muerto ese Rey pasa á sustituirle uno de sus hijos ó hermanos y no el que sea bueno y liberal, sino el que tenga más edad, y aunque sea un descabellado y un destornillado como Fernando VII, ocupará el trono y gobernará 20 millones de ciudadanos y como dispondrá del cielo, del ejército y de la Marina por muchos abusos que cometa, por muchas injusticias que haga el pueblo habrá de sufrirlo y para derribarlo el pueblo tendrá que hacer una revolución que costaría ríos de sangre á lo que esos despotas están acostumbrados ya, por eso hay que aprovechar este momento de la Historia y de la guerra Europea para derribar todas las monarquías única manera de evitar otra guerra como esa.

Alemania es la causa de esta guerra porque sin sus consejos á Austria, esta no se hubiera atrevido á encenderla.

Es preciso pues que ese gran crimen no quede impune y es más decente ir del brazo de las víctimas que de los asesinos.

No debe olvidarse nunca el fusilamiento de paisanos llevados á cabo por los alemanes en Bélgica entre los que había 5 mallorquines, el torpedeamiento del Lusitania en el que perdieron la vida más de 1.500 personas pacíficas entre las que había muchas mujeres y niños, luego el bombardeo de poblaciones civiles cuyas víctimas inocentes claman venganza así como las inicuas deportaciones de los belgas cuyos padres eran arrancados violentamente de los brazos de sus esposas ó hijos, cosas estas que solo se registra en la historia de los tiempos bárbaros á que Alemania parece querer volver.

Pero, ¿cómo es posible que una nación que obra de esa manera tenga aún defensores y simpatizadores? pues porque la especie humana tiene sus variedades que conservan en su ser la tendencia á su origen bárbaro, otros porque creen que su preponderancia, desaparecería si triunfaran los aliados, y otros porque creen de buena fé que se entromizaría la anarquía social.

Pero olvidan estos últimos que son tan insolentes ignorantes que ellos sin la revolución francesa serían aún esclavos de algún señor feudal, no comprenden que si son personas se lo deben á aquellos que derramaron la sangre en aquella memorable revolución que trajo los derechos del hombre.

Reparad amigos míos que las clases burguesas son germanófilas y todos sabéis que esa clase de gente es la más despreciable en todas las partes del mundo.

Los aliados no tienen más defensores que los intelectuales y los trabajadores y racionalmente el mundo no debe componerse de otras clases, porque no son necesarias; son plantas parásitas que chupan y no producen, por eso hay que acabar con ellas.

Z.

## Personalismo y Socialismo

(CONTINUACIÓN)

La antigua personalidad

Lo que me ocupa en este momento es de mucha mayor trascendencia, porque se refiere á la estructura íntima de las sociedades tal como hasta nosotros desde los primitivos tiempos de la horda y de la tribu. Estad seguros de que

la causa de los grandes sufrimientos humanos ha sido en todas las épocas la sed insaciable de poder y de goces ingénita en algunos hombres fuertes y corrompidos. Porque nada hay que se aprecie tanto como la propia personalidad. Cuantos más medios tengamos para ponerla en actividad, para satisfacer sus apetitos, para imponerlas a los demás, más satisfechos nos consideramos más intensamente creemos vivir y más esfuerzos continuamos haciendo para convertirla en una especie de medios omnipotente, irascible y orgulloso. Y esto todavía en tiempos como los nuestros en que la civilización ha dado vida a tantas ideas nobles y fecundas. Pensad, ahora, en lo que podía ser esa personalidad poderosa y violenta en aquellas edades primitivas en que la brutalidad y la fuerza, la pasión de goces y de poder, sin límites ni coacción, eran el único cincel con que se moleaba la estatua la estatua humana en el seno de las sociedades casi siempre agresivas y guerreras.

Un gran cazador era entonces un gran prestigio. Y si de un golpe sabía tender a sus pies a un enemigo suyo, ya fuera de la tribu propia ó de tribu diferente, por odio ó por venganza, ó por una simple disputa, ese personaje adquiría entonces proporciones gigantes, nada podía resistirle, era por naturaleza, ó como suele decirse, por la gracia de Dios, el amo, el rey, el déspota. Y si, además, era astuto y rapaz y traidor, toda resistencia se hacía imposible. Para salvar la vida y la hacienda no había otro remedio que ponerse á su lado, servirle, alabarle y adularle, aún á costa de las mayores bajas, es decir, sacrificándole por completo su propia personalidad. Porque la más apremiante función social de estos grandes domadores ha sido siempre aniquilar de un zarpazo toda tentativa de personalidad fuera de la suya. Y por eso fueron jefes de todo. Fueron reyes, pontífices, magistrados, generales y administradores. A su alrededor no podía haber hombres, sino esclavos ó siervos. Y ese déspota de horda ha atravesado los siglos hinchado de privilegios, ahito de poder; se ha sentado en el trono de grandes imperios; se ha



cubierto de oro y pedrerías: se ha erigido en dios y los siervos le han adorado; ha destruido pueblos enteros; se ha enriquecido con todas las rapiñas; ha puesto su mano en todos los crímenes; y, después de muerto, han eternizado su memoria con soberbios mausóleos y gigantescas pirámides que dan la medida de su monstruoso orgullo.

En acercarse á él había, además, inestimables ventajas: los honores, la riqueza y la formación de una ó varias castas privilegiadas, de categoría superior, que hacía de sus individuos un remedio del déspota en sus relaciones con los castas inferiores. Y eso hicieron sus compañeros de correrías, ávidos de poder y de privilegios. Para ellos fueron las plumas y los collares, y el botín más rico y codiciado. Esa fué la casta de los nobles, la casta de los guerreros y la casta de los sacerdotes, tan poderosas en Asiria, en Persia, en la India, en Egipto, en Roma y en la vieja Europa. La creación de esas castas, aunque muy peligrosa andando el tiempo, era absolutamente necesaria para el sostenimiento de la personalidad desbordada del déspota. En ellas se apoyaba su avaricia de dominio, y ellas le servían con toda clase de bajezas para conservar también sus riquezas y sus grandes privilegios. Fué como una confabulación satánica contra la muchedumbre de los débiles, en cuya conciencia llegó hasta perderse la vacilante idea de la propia dignidad. Imaginad cuántos siglos y cuantos esfuerzos, cuantas luchas y cuantas revoluciones han sido necesarios para modelar sobre ese granito de servidumbre la estatua de la persona humana, loco de racionalidad, de derechos inalienables, de libertad y de independencia, por la que todo hombre es hombre frente á los demás hombres. Y aun estamos á la mitad del camino, aunque felizmente, en un momento crítico de la historia en que va á hundirse un viejo mundo para dejar paso á esa ciudad espiritual sin hambre, sin castas, sin fatiches de lengua y de nación, mesquino ideal de pueblos atávicos. Ha resurgido en la conciencia de las muchedumbres la llama vivificante de la persona humana, pero las muchedumbres tienen al pie el grillete de la miseria y del hambre. Y en esa situación terrible la personalidad no es más que una palabra vana, porque para afirmarse á sí mismo es necesario disponer de los mismos medios de existencia que los demás. He aquí el problema de nuestro tiempo.

(CONTINUARÁ)

## UN GESTO REPUBLICANO

El domingo pasado se celebró un mitin para demostrar que la democracia Española está simp-

tizante con la causa de Francia y sus aliados.

Aunque se empeñen los reaccionarios y los absolutistas en querer presentar aquel importante acto como un fracaso, fué un gesto importantísimo que definió soberanamente lo que será España antes y después de concertada la paz por los beligerantes, y se definió también de una vez que todas las fracciones republicanas deben agruparse bajo una sola aspiración para salvar el prestigio de España en el presente y en el porvenir.

Los republicanos sabemos que, por desgracia, España está impotente para una intervención armada, pero que para defender un poco su prestigio, debería intervenir moralmente para ayudar en lo posible a la causa de los aliados, pues el porvenir de España está con el triunfo de Francia y sus aliados.

Las derechas, los perpetuos reaccionarios dicen que los republicanos quieren llevar el pueblo Español a morir bajo el peso del plomo alemán. Nada más absurdo, España no puede ir a la guerra por no estar preparada: ya lo dijo el señor Lerroux «Hemos de ser neutrales por impotencia» ¿pero puede ser la neutralidad á base de destruir todos los barcos mercantes españoles? la neutralidad debe tener su límite y ante la conducta observada por Alemania con España debe hacerse un algo, aunque no sea acción armada, para que España no esté á tan bajo nivel, y pueda prestar un buen servicio á los aliados, puesto que defiendan la libertad, la justicia y el progreso de los pueblos, y despojar en absoluto el que una nación esté en manos de un sólo hombre que caprichosamente lleva el luto al mundo entero. Las naciones tienen que vivir á lo liberal, á lo verdaderamente democrata quien se oponga á esto acabará con su existencia: esto será el verdadero resultado para España, del mitin celebrado en Madrid por las izquierdas.

*¡Trabajadores! ¡Nuestra vida se hace imposible! ¡El espectro del hambre nos atropella á pasos agigantados! ¡Es necesario dar un golpe decisivo!—Marroig.*

(CORROBORACIÓN)

## Conste---

Que estamos muy conformes con el artículo que la pasada semana publicó nuestro estimado colega «La Vanguardia Balear», referente á la necesidad y derecho que tiene de asociarse LA PRENSA NO DIARIA.

No hablaremos del objeto de dicha asociación, toda vez que el autor del citado artículo—D. Antonio Agustín Palmer—ya procuró explicarlo de una manera muy concreta é inteligible á fin de que todos los lectores pudieran hacerse cargo de su idea.

Pero no obstante, nosotros en cumplimiento de nuestro deber, recomendamos á los demás semanarios que, procuren estudiar bien el asunto, y, que no tarden en emitir su opinión á ver si cuando ante podemos poner manos a la obra.

¡Adelante pues, camaradas de LA PRENSA NO DIARIA! ¡no olvidemos que la unión es fuerza! pensemos que tras ésta viene el respeto, y, que nosotros debemos ser considerados ya que somos los únicos en velar por los intereses del pueblo.

Reciba «La Vanguardia Balear» la más expresiva enhorabuena en honor á la gran iniciativa de que fué portadora, y, cuente desde hoy con nuestro óbolo para llevar á cabo tan inmejorable empresa.

Antonio Marroig Bauzá

Palma II—VI—MCMXVII.

## La Autoocracia

El absolutismo despótico y cruel de los reyes, zares y emperadores, ó sea el mando supremo del Estado en manos de un solo hombre, toca a su fin, pasa a la historia; y como natural consecuencia, arrastra tras sí los restos de la funesta influencia de la teocracia en el gobierno de las naciones, cuya supremacía ejerciera durante buena parte de la Edad Media y en especial bajo el pontificado de Gregorio VII.

Triunfante la Democracia, enemiga de preminencias y privile-

gios, con su igualdad civil y política, sigue su camino paso a paso apartando los obstáculos que encuentra, hasta llegar a la verdadera fraternidad de los hombres.

América, una de las cinco partes del mundo, la más extensa después del Asia, poblada por hombres de todas razas, compuesta de buen número de naciones, todos sus gobiernos son republicano-democrático.

En Europa excepción hecha de los imperios Centrales, todas las naciones son regidas por Constituciones liberal-democráticas.

En Asia, la gran China, se reconstituye bajo el régimen republicano.

De todas partes del mundo se marcha al unisono por alcanzar el mayor número de bienestar, en el mayor número de hombres.

Rusia apesar de sus dificultades en su reconstitución política, confirma ese principio.

«La Rusia libre, (telegrafía M. Terestchenko a M. Ribot) no olvidará jamás el valor con que la Francia entró en la lucha, siendo fiel a su palabra dada. Se acordará siempre del momento de la terrible crisis que el pueblo francés atrajo hacia el Oeste el peso del enemigo permitiendo a Rusia reconstituir sus fuerzas.»

Después de tales palabras es imposible la paz por separado. Y añade:

«La democracia rusa declara que jamás en esta guerra le ha guiado el espíritu de conquista.... y estima que esta guerra es necesaria, inevitable por la defensa de la libertad de las naciones.»

Por otra parte M. Ribot, declara:

«La Francia democrática no quiere oprimir ninguna nación, aunque sea enemiga. Ella quiere reconocer la libertad é independencia de todos los pueblos. Ella llamará en su ayuda el día de la victoria, no á la venganza, sino á la justicia.»

Si ¡es ésta la verdadera doctrina de Jesús! que la democracia francesa quiere seguir.

¡Cuán diferente lenguaje el del autócrata Guillermo de Alemania!

¡Y todavía hay hombres que no quieren ver!

Pablo

Mayo 30 17.



## El principio del fin

Nos hallamos los españoles abocados a un desenlace cuyas consecuencias son difíciles de preveer.

El mar Mediterráneo está convertido en un mar macabro. Los submarinos alemanes lo han tomado por campo de acción para realizar sus criminales torpedeamientos, con y sin previo aviso.

Esto es el principio del fin.

Ya que el gobierno no puede ó no se halla dispuesto á cortar de raíz el abuso que comete por Alemania con sus sumergibles en aguas jurisdiccionales españolas. Forzosamente han de venir las otras naciones de la Entente, obligando á España á que haga valer y hacer respetar sus derechos, confirmados y amparados por los tratados internacionales, ó de lo contrario se dispondrán ellos á defender y amparar su pabellón de los ataques submarinos en nuestros mares.

Se halla pues en puerta un casus-belli entre España y las naciones aliadas.

Es uno de los momentos más difíciles en que haya podido hallarse nuestra nación en cualquier tiempo de su vida histórica.

Se hace indispensable la reapertura de las Cortes.

El gobierno para salvar su responsabilidad, debe afrontar la situación presente y exponer ante el Parlamento su labor y acción diplomática ante el actual conflicto mundial. Y ello no será adelantando los acontecimientos, sino ponerse en el justo medio para colocar á la nación en el terreno que las circunstancias aconsejen.

Parece que nuestro colega «El Obrero Balear» también está conforme con la clausura de EL SPORT, toda vez que dicho local resultaba ser un serrallo en gran escala.

Nos alegramos.

MARROIG

## Se susurraba...

Que debido a la marejada que hoy reina en España, se suspenderían nuevamente las garantías constitucionales; pero el Sr. García Prieto ha manifestado la inexactitud de tal noticia, añadiendo que el Gobierno se cuidará de resolver los asuntos de la mejor manera posible, al objeto de no perjudicar a nadie.

Estaremos muy contentos de que el Presidente de Ministros nos resulte un buen chico.

A. Marroig B.

## Muerte irreparable

El 26 del próximo pasado falleció (civilmente) á los 82 años de edad en Manacor, el venerano y consecuente Republicano democrático federal (de toda su vida) D. Lorenzo Galmés Sansó, persona apreciadísima por amigos y adversarios, siendo una verdadera demostración del aprecio en que le tenían en la ciudad de Manacor, la manifestación que se le hizo al ser conducido su cuerpo al cementerio civil, acompañándole hasta dicho punto gran número de personas, demostrando esto, las muchas simpatías y afectos en que contaba el finado (Mestre Llorens) como le llamábamos los íntimos.

Los socios del Centro asistieron al acompañamiento con hachas y entre las coronas que adornaban el féretro, se destacaba detrás del mismo una que llevaba la inscripción «El Centro Republicano» á D. Lorenzo Galmés.

Una vez en el cementerio civil, el cuerpo del interfecto, fué este guardado toda la noche por muchos de sus amigos.

El señor Galmés había desempeñado el cargo de Alcalde, durante el gobierno de la República: fué el fundador en Manacor del partido Republicano Federal al cual había cultivado y defendido admirablemente hasta sus últimos días; fué íntimo amigo del inolvidable D. Antonio Villalonga y había tomado parte en varios movimientos revolucionarios de aquellas fechas.

En 11 de Febrero de 1913, el Ayuntamiento de Manacor, acordó por unanimidad declararle Hijo Ilustre de Manacor y colocar uno de sus retratos en la galería de dichos hijos.

Y ultimamente, el Ayuntamiento con motivo de su muerte en sesión celebrada el 29 del pasado mes, acordó tam-

bién por unanimidad rendir un voto de sentimiento á la memoria del finado,

El Corresponsal

Manacor, Mayo 1917.

\* \* \*

LA VOZ DEL PUEBLO, se asocia al desconsuelo que les embarga a los republicanos de Manacor la muerte de tan querido y preclaro repúblico, sentimiento que hacemos extensivo á la familia, sirviéndole de consuelo á la muerte, lo justo y noble que fué en vida.

Ser consecuente republicano y morir civilmente, es la mayor gloria de los ciudadanos honrados.

LA REDACCIÓN

## La ley del embudo

El tiempo encargado de dar ó de negar la videncia de los hechos, hoy me recuerda no anduve equivocado al prefiar con antelación, que nada íbamos á ganar con la subida al Poder del pretino de García Prieto y que mal que mal con su actuar quedaríamos peor que antes.

Prueba evidente de ello és, la prohibición de los mitines intervencionistas en Madrid y Valencia.

Mientras se permite á Mella y á Maurra, bochofilos recalcitrantes, que insulten groseramente á Inglaterra y Francia, pónese un candado en labios de quienes nos inclinamos del lado de los derechos humanos bárbaramente atropellados.

La farruquería andante, tiembla al sólo anuncio de que el caudillo radical va á hablar al pueblo, á ese pueblo arteramente engañado con el tópico de la neutralidad y, para ahogar su voz autorizada y con exceso documentada háse puesto en jaque la germanofilia toda, y esos gobiernos agradecidos de estómago escuchando insidiosas indicaciones de Ratibor, se han ciscado en los derechos constitucionales.

Arbitrariamente se nos niega, lo que á otros se concede, estando en iguales derechos de ciudadanía.

Está bien clara la cosa, para las izquierdas aliadófilas no existe el derecho de reunión para expresar sus simpatías hacia las naciones de la Entente, en cambio, para los teutócratas españoles, guárdase todo género de miramientos y consideraciones.

Poco á poco y por sus pasos contados se nos obsequiará con la previa censura, y de nuevo amordazados, el derecho á estampar en letras de molde nuestro sentir, nos será vedado.

Para los que laborando en la prensa cuya no se rinde al oro del Rhin, vol-

verá el lápiz rojo más furiosamente á actuar que en etapas anteriores.

A esto quedará reducida la democracia de esos gobernantes abúlicos.

¡Busquemos ilusos el respeto á nuestros derechos dentro de la legalidad! ¡Esperemos á que en el magin de Burrell, llegue un destello que le haga recordar lo que fué! Transfuga del campo republicano, ni tan solo quédarle asomo de raigambre que le incite á hacer prevalezca la justicia y el derecho para los que siguen y recogieron un ideal, una bandera que él abandonó.

Si fácil le ha sido citar á una conferencia telefónica á Lerroux, para ratificarle su conformidad respecto al proceder del poncio de Valencia, vamos á ver si tan fácil le será resistir los abrumadores cargos que el jefe del partido radical le diriga caso que realmente vayan (que lo dudo) á las Córtes.

Para dicho día el gobierno, ha quedado emplazado y presumo: que apesar de tener ganada la placa de «San Frescales» los contundentes argumentos del jefe de la minoría republicana en el Congreso, ha de hacerles bailotear en sus asientos del banco azul, cual si tuvieran los diablillos en el cuerpo.

Jugar con fuego es sumamente peligroso y materia ígnea, en estado de erupción vuélvese Lerroux, cuando se le atropella impunemente.

## Por la higiene

Si en todo tiempo es, no ya conveniente, sino altamente necesario, preservarse de las moscas, es altamente indispensable contrarrestar y atajar los efectos de su invasión en la época de los calores que se inician.

Eminentes hombres de ciencia han demostrado cumplidamente la perniciosa labor de aquellos insectos. Aparte de ser repugnantes por su aspecto, son los vehículos de las más terribles enfermedades. Pueblo infestado por las moscas, bien puede decirse que tiene la salud pública en peligro, y, por consiguiente, no será nunca bastante elogiado cuanto se realice por las Autoridades y particulares para evitar su compañía.

En los pueblos más adelantados, se ha declarado guerra implacable a las moscas, siendo resultado de esta campaña el sinnúmero de inventos que tienen por objeto alcanzar su destrucción. En todos estos países, se hace viva propaganda contra las moscas, y en Cataluña mismo, en Barcelona, hace unos dos años se inició por medio de una exposición de carteles y de objetos adecuados á dicho fin.

Desde luego reconocemos que muchos de los aludidos instrumentos tienen grandísima utilidad práctica, pero así y todo no podemos menos que observar que el principal y más poderoso elemento destructor de las moscas es la constante limpieza. Manteniendo limpias las calles de la población y el interior de las habitaciones se evitará, por lo menos, en un 75 por 100 la plaga de moscas.

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.<sup>a</sup>—Socorro 92



# Manufactura especial de sombreros y gorras de todas clases

## CASA JULIA

Premiada en varias Exposiciones

Se envían muestrarios

A todas partes contra reembolso

Continuamente se reciben los últimos modelos que producen los principales centros de modas. Género de primera calidad y precios económicos.

Calle del Sindicato, 87.—Palma de Mallorca.

### La Recopiladora Benéfica

Empresa de Seguros de Enfermedades

Autorizada por R. O. de 23 de Febrero de 1911 publicada en la Gaceta de Madrid del 2 de marzo del mismo año.

Constituido el depósito que exige la Ley de 14 de mayo de 1908. Oficinas y dirección general Eiladomat, 58 pl. Barcelona.

Representante para Baleares

Joaquín Navarro

Calle del Rey Sancho n.º 14-3.º, (Ensanche).—PALMA DE MALLORCA  
Sub-Representantes en diferentes pueblos de la Isla.

Deber de todo ciudadano es pensar en el futuro y el que así piensa debe contribuir mensualmente con una insignificante suma para hallarse auxiliado cuando por enfermedad se vea privado del trabajo que le proporciona los medios de vida

Un hombre prevenido vale por diez, dice el refrán; así pues uno se debe prevenirse suscribiendo una póliza de seguro de enfermedades, para cuando esta llegue la que tiene por norma no avisar ni dar tiempo para el ahorro, y estar prevenido y poder contar con el auxilio que le á de hacer triunfar de la enfermedad.

Para todos los detalles que desee conocer dirijase á las oficinas de la representación bien personalmente ó por escrito citando su domicilio, para que un agente pase á sn casa y le imponga de todos aquellos datos que V. interese conocer, respecto al seguro.

### EL DILUVIO

Unión, 6-Entre Mercado y Borne  
PALMA DE MALLORCA

Almacén, Depósito y venta de aparatos parlantes.

Máquinas de escribir de diferentes marcas.

Alquileres de fonógrafos y discos.

Contratos especiales para la limpieza y conservación de máquinas de escribir.

Se admiten trabajos á máquina

### ANUNCIO POR FORMULA

Biblioteca Pro-Multas

Segundo y último tomo

### VIRTUDES DEL CLERO

Divulgadas por los Sacrosantos Concilios celebrados desde el siglo I de la Era Cristiana, hasta fin del XII, y comentadas por José Nakens.

### Teatros

PRINCIPAL.—Sábado y domingo, conciertos por el concertista Saiz de Masa.

LIRICO.—Funciones de Cine.

BALEAR.—Sesiones de Cine y Varietés.

CINE MODERNO.—Salón de moda donde se proyecta lo más hermoso en películas.

VICTORIA.—Funciones de Cine.